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2018 年市人大代表建议和政协提案 

办理工作总结 

 

市督查办公室： 

市经济和信息化委党组一直都高度重视人大代表建议和政

协提案（以下简称建议提案）的办理工作，攀枝花市督查办公

室《关于做好 2018年市人大代表建议和政协提案办理工作的通

知》（攀督办〔2018〕3 号）下发后，我委严格按照文件要求

加大工作力度、创新工作机制，狠抓建议提案的答复和落实，

所办件都得到代表委员的满意评价。现就我委 2018年建议提案

的办理情况总结如下： 

一、承办建议提案总体情况 

（一）2018年主办、会办建议提案的办理工作。 

 2018年，市经济和信息化委承办的建议提案共 34件（主办
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19件，会办 15件），涉及康养、电力、融资、地企合作、中小

企业发展、智慧城市建设等方面。其中，在 19件主办件中，人

大代表建议 5件、政协提案 14 件；在 15 件会办件中，人大代

表建议 5件、政协提案 10件。 

截至目前，涉及我委会办的 15件建议提案已全部按照主办

单位要求分别反馈了意见；我委主办的 19件建议提案均已办结，

其中，主办件中所提问题已经解决或基本解决的（A类）16件，

占总数的 84.2%；所提问题正在解决或已列入计划逐步解决的

（B类）2件，占总数的 10.5%；所提问题因受条件限制暂不能

解决的（C 类）1 件，占总数的 5.3%。现已将答复函全部送达

代表和提案人，办理工作得到了代表和提案人的充分肯定。 

另外，我委的办理工作台账，科室分工及办理情况，与代

表委员“三见面”沟通情况，召开座谈会及调研活动等信息及图

片都已做了存档。 

(二)2017年“B”类件办理情况。 

2017年我委对承担的建议提案“B 类”件承诺事项的落实情

况进行了自查，涉及地企合作、钛白粉企业清洁生产、支持民

营企业技术创新等方面，这些工作都在正常推进过程中，例如：

215 号提案提到的“进一步加快推进我市民营企业技术创新”的

建议，一是加强支持民营企业创新发展的政策支持，出台了《关

﹝于整合和规范全市产业扶持政策资金的实施意见》（攀办发
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2018﹞46号），该政策对企业科研平台建设、科研投入和项目

转化方面给予政策支持和奖补；二是加强科研平台建设，除积

极培育国家高新技术企业、科技型中小企业，不断提升企业自

主创新能力外，进一步加快推进国家钒钛科技创新平台建设，

为全市钒钛产业发展提供技术支撑，目前，国家发改委领导已

表态支持攀钢创建国家钒钛产业创新中心；三是加强科技创新

人才建设，印发了《攀枝花人才新政七条》（攀委办发﹝2017

﹞26号），激发各类优秀人才创新创业活力。 

二、重点建议和提案的办理情况 

2018年市经济和信息化委未承担重点建议提案。 

三、主要工作和做法 

（一）领导重视，认识到位，确保办理工作落到实处。 

1.加强思想认识。 

我委把建议提案办理工作作为是了解吸纳民意，接受人民

监督的需要，是推动攀枝花工业和信息化发展的需要，是依法

行政、改进工作作风的需要,并纳入我委的 2018年年度目标考核

中，从而增强办理人员的责任感，使其更加积极主动地做好建

议提案的办理工作。 

2.注重组织领导。 

我委把建议提案的办理工作列入重要议事日程，由市经济

和信息化委党组书记、主任胡昱冰同志总负责，分管领导具体
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负责，相关承办科室负责人具体承办，委办公室负责建议提案

办理的督促、协调和衔接。 

3.明确承办职责。 

攀枝花市督查办公室《关于做好 2018年市人大代表建议和

政协提案办理工作的通知》（攀督办〔2018〕3 号）下发后，

委党组高度重视，胡昱冰主任亲自安排部署，并召开专题会议，

将建议提案分解落实到分管领导及有关科室；委办公室下发了

《攀枝花市经济和信息化委员会关于做好 2018年度人大代表建

议、政协提案办理工作的通知》，严格规范了办理建议提案的

程序，明确了工作要求、办理标准、工作日程及职责分工，并

以短信督办、电话督办、公文督办、召开建议提案办理工作交

办会、建议提案办理工作汇报会、及建议提案办理工作督办会

等形式进行督办，形成了一级抓一级、层层抓落实的工作机制，

确保每一个建议提案都做到“有人管、有人办”，任务到人，责

任到位。 

（二）强化责任，狠抓落实，不断提高建议、提案办理质

量。 

1.强化规范办理。 

2018年,我委加强对建议提案办理工作的规范化管理，办理

程序方面：除严格按照交办、承办、审查、答复的程序办理，

我们还依托攀枝花市人大代表建议和政协提案在线信息系统，
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将“建议提案办理工作计划安排表”、建议提案办理的简报和图

片等及时上传，做到了有记录、有措施、有结果，确保了办理

工作的规范性；办理内容方面：严格按规定程序和办文格式逐

条书面答复建议提案中的意见建议。对不具备办理条件的建议、

提案，要陈述理由，引用政策法规依据、研究论证结论，杜绝

出现笼统含糊和答非所问的情况，务必让代表、委员对答复件

满意。 

2.狠抓督查督办。 

委分管领导和办公室依照有关要求采取倒计时的方式督办

工作落实，坚持随时汇报，始终与各承办科室保持密切联系，

对办理工作及时进行指导、催办、督办。委办公室通过短信、

电话等形式进行催办并通报办理进度。 

（三）注重沟通，加强协调，齐心合力办好建议提案。 

1.注重与代表委员沟通。 

我委坚持与代表委员“三见面”的联系沟通，严格执行“办

前、办中、办后”与代表、委员的联系沟通，充分听取他们的意

见和建议，采取电话沟通、邮件沟通、召开座谈会以及走访等

多种方式开展办理工作。联系沟通的责任人为分管领导，经办

人员也相对稳定，对各位代表、委员好的意见、建议，我们充

分听取、吸纳，并将意见认真贯彻落实到办理工作之中。例如：

针对“关于依托本土高端科研团队 促进我市芒果产业长期可持
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续发展的建议”（62号建议）， 5月 17日，市经济和信息化委

率队与赵牧代表在攀枝花学院就建议的相关事宜进行座谈；6

月 12日，邀请赵牧代表到攀枝花三博士科技有限公司盐边和东

区芒果加工基地现场进行调研；6月 21日，在攀枝花学院，与

赵牧代表就建议的答复情况进行沟通，赵牧代表对我委的建议

办理工作表示满意。 

2.加强会办单位之间的协调。 

部分建议提案涉及其他单位的职能职责，我委积极做好主

办单位的牵头组织作用，统筹协调，与会办共同办理建议提案。

例如：针对杨世安代表提出的“关于全力支持米易全国新型储能

材料基地建设的建议”（第 56 号建议），我委组织市国税局、

市科技和知识产权局、市环境保护局等单位专题研究建议内容，

并根据各部门职能职责进行分工。分管领导杨永彬强调各部门

要高度重视建议的办理工作，多与代表进行沟通，了解他们真

正需要解决的问题，将办理工作与工作实际结合起来，努力解

决建议中所提出的问题，按相关要求完成建议办理工作。 

四、办理工作中存在的问题 

我委负责承办的建议提案有一些长期性工作，不能当年办

结。 

五、办理工作计划 

在代表、委员，市人大、市政协、市目标督查办的领导和
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会办单位的支持和帮助下，我委 2018年建议提案的办理工作取

得了一些进展，但离各位领导和代表委员们的期望还有差距。

在接下来工作中，我委将进一步推进建议提案中提到的有关工

作的落实，认真做好建议、提案办理答复的后续工作，确保代

表委员对办理工作件件满意。 

 

 

 

                       攀枝花市经济和信息化委员会 

2018年 7月 30日 
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